

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

EL SENADO APRUEBA POR FIN LA FARM BILL



El 14 de diciembre el pleno del Senado aprobó por fin la Farm Bill, casi dos meses después de que la Comisión de Agricultura le remitió el texto, y tras semanas de agrios debates entre demócratas y republicanos por causas que no se refieren a asuntos propios de esta Ley, sino que son consecuencia del enfrentamiento entre el Congreso de mayoría demócrata y la Administración republicana.

De hecho, el texto aprobado no es muy diferente del remitido por la Comisión, ni del aprobado por la Cámara de Representantes a finales del mes de julio.

La ley fue aprobada por amplio margen de 79 a 14 votos, y sus características principales son el mantenimiento del sistema de sostenimiento de precios, con incrementos en los precios mínimos del trigo, la cebada, avena, soja y azúcar. Se refuerza también el programa de ayudas directas a los productores de leche (MILC), y se mantienen en su nivel actual todos los pagos directos, desvinculados de la producción (se había especulado sobre la posibilidad de que estos pagos se redujeran para generar financiación para otras medidas).

Se crea un fondo de asistencia en caso de catástrofes, dotado con 5.100 millones de dólares en los cinco años de vigencia de la Ley, y un nuevo programa opcional de aseguramiento de rentas dotado con 4.700 millones de dólares para un período de 10 años, a semejanza de los aprobados en la Comisión de

Agricultura y en la Cámara de Representantes, pero con la peculiaridad de que en este texto la subvención se desencadena cuando la renta baja de un determinado nivel al nivel del estado, en lugar de desencadenarse al nivel del conjunto del país en las otras versiones de la Ley.

Se mejora el programa de ayuda alimentaria interna de cupones de comida, al elevar el nivel máximo de renta mensual de 2.000 a 3.000 dólares como requisito de elegibilidad. La Ley contiene también incentivos a las instalaciones de elaboración de etanol a partir de materiales celulósicos, así como una importante dotación para promoción del consumo y para investigación en el sector de las frutas y hortalizas.

Uno de los apartados más conflictivos del debate han sido las disposiciones de limitación de pagos por explotación. Finalmente han prevalecido los intereses de las grandes explotaciones sureñas, y el límite de renta por agricultor para poder percibir ayuda se ha situado en la generosa cifra de 750.000 dólares, y además este límite no opera si más de las dos terceras partes de la renta proceden de la agricultura.

Esta Ley será sometida ahora a una comisión conjunta del Senado y la Cámara de Representantes para tratar de conciliar una versión entre las dos que cada cámara ha elaborado. El presidente de la Comisión de Agricultura del Senado ha confiado en que en la segunda mitad de enero se pueda finalizar

CONTENIDO:

El Senado aprueba por fin la Farm Bill	1
Kansas se configura como la capital de la sanidad animal	2

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

Farm Bill aprobada en el Senado (viene de pág 1)

este proceso. Sin embargo, aunque las diferencias en la letra de la Ley no son importantes, sí hay diferencia en los sistemas que utiliza cada una de las versiones para financiar los gastos que exceden de las perspectivas presupuestarias, y este asunto se ha mostrado muy conflictivo entre los dos principales grupos políticos.

La Administración, al igual que con las otras versiones de la Ley que han ido aprobando los diferentes órganos del Congreso, ha criticado el texto. El Secretario de Agricultura en funciones, Chuck Connor, ha criticado con dureza que esta Ley pueda seguir concediendo ayudas al 2% de los americanos más ricos, los aumentos en los precios garantizados que van en contra de los dictados de la OMC, y sobre todo la financiación de la Ley, de la que ha dicho que contiene 22.000 millones de financiación falsa, obtenida con triquiñuelas presupuestarias, y otros 15.000 millones en base a nuevos impuestos. Por estos motivos, ha vuelto a amenazar con un posible veto presidencial.

Por el contrario, el texto ha recibido alabanzas del portavoz en materia agraria de los republicanos, el Senador de Georgia Saxby Chambliss, así como de la principal organización agraria, la American Farm Bureau Federation.

KANSAS SE CONFIGURA COMO LA CAPITAL DE LA SANIDAD

Kansas City, en el estado de Missouri en las planicies del medio oeste de los Estados Unidos, se está convirtiendo en la capital de las industrias relacionadas con la sanidad animal. O al menos esa es la aspiración de la ciudad: que su "Corredor de la Sanidad Animal" sea tan conocido como, por ejemplo, el "Valle del Silicio" (o si requiere de la silicona) con que se conoce a la región de California que fue la cuna de Internet y que hoy concentra a buena parte de las

compañías relacionadas con la informática y las nuevas tecnologías.

Esta región productora de maíz y soja ha ido acumulando una gran diversidad de industrias relacionadas con las producciones y la sanidad animal. Tradicionalmente ha sido una zona de concentración de instalaciones ganaderas, y actualmente más del 45% de los cebaderos de terneros, y más del 40% de los de cerdos se concentran en un radio de 350 millas (560 kilómetros) de Kansas City. La lonja de contratación de ganado vacuno "Kansas City Livestock Exchange" se construyó en 1910.

En un estudio publicado por Ron Brakke, un consultor en estas materias de Dallas, Texas, se identificaron un total de 120 compañías relacionadas con la sanidad y la nutrición animal en esta zona. Estas empresas incluyen a cuatro de las diez mayores empresas que elaboran productos zoonosarios, con el 27% del mercado de estos productos, que tiene una dimensión de mercado de 5.000 millones de dólares al año.

Esto ha llevado a los agentes económicos regionales a iniciar una campaña para conseguir el reconocimiento de este corredor de forma oficial. La Universidad de Kansas va a comenzar a impartir un Master en Administración de Empresas orientado a estudiantes de materias relacionadas con la sanidad animal, y el Instituto de Ciencias Biológicas de Kansas City está ofreciendo ayudas de 50.000 dólares a las industrias que acometan proyectos de investigación de interés para las compañías locales de este ramo. Además, el estado de Missouri ha adoptado su propio programa de préstamos para los estudiantes de veterinaria.

Estos esfuerzos están empezando a dar sus frutos. Por ejemplo, la Asociación Estadounidense de Sanidad Animal ha trasladado su sede desde Virginia a Kansas; IdentiGEN, una empresa irlandesa dedicada a servicios de trazabilidad de alimentos ha trasladado también su sede estadounidense a esta región, y MWI, uno de los mayores distribuidores de zoonosarios del país, también ha trasladado a esta área su centro de distribución para el medio oeste.

Estas iniciativas están tratando también de atraer instalaciones del gobierno federal. En concreto, el Centro Nacional de Defensa Biológica y Agraria, que se va a construir con una inversión de 450 millones de dólares para reemplazar las instalaciones que existen en la Isla Plum, en el estado de Nueva York, para investigación en materia de zoonosis, podrían instalarse en terrenos de la Universidad Estatal de Kansas.



Consejería de Agricultura,
Pesca y Alimentación
Embajada de España
Washington, D.C.